

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 44
 Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes
 Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

En toda venta mayor de cuatro cántaros se rebaja el cinco por ciento.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

LA REGION

Aviso.

Suplicamos á nuestros queridos lectores se sirvan devolver el periódico á esta redacción si no tienen por conveniente suscribirse, pues de lo contrario les consideraremos como tales suscritores.

TOPOGRAFIA POLITICA

Como el general que antes de emprender una campaña estudia la exten-

sión, forma, condiciones y accidentes del terreno en que vá á operar, así LA REGION cree que uno de sus primeros trabajos debe ser el estudio de las condiciones topográficas del campo político en el que habrá de deslizarse su existencia.

Este campo no es otro que el de la política local en el que por los sucesos ocurridos en el último quinquenio, se han verificado tales transformaciones que su exámen, sencillo y fácil en anteriores tiempos, constituye en la actualidad tarea árdua y dificultosa.

Comenzando por los partidos más opuestos á las instituciones, nos hallamos en primer lugar con el republicano, tan maltrecho y dividido por los últimos acontecimientos políticos de la localidad, que más que como organismo político, pudiera sin temor á error conceptuarse como agrupación no existente en virtud de la ruptura de la coalición republicana y desmenbración de sus fracciones constituyentes. Esto no obstante, el republicanismo orcelitano ha merecido y merece elogios, por haberse sobrepuesto durante un gran lapso de tiempo á las contiendas de sus jefes, haciendo saber desde apartado rincón de la tierra española que el instinto de conservación avivado siempre por el amor á la idea pudo más en ellos que los personalismos egoistas de los modernos tiempos los cuales bastardeándolo todo y descomponiéndolo todo llevaron á los señores Pi, Zorrilla y Salmeron á hacer imposible la unión fraternal y verdadera de los miembros de la familia republicana. Hoy entre nosotros, aunque todavía parece subsistir el comité de unión republicana, su existencia tiene bastan-

te de artificial ofreciendo el caso curioso de contar con elementos posibilistas que hasta la fecha no se sabe si después de la retirada del Sr. Castelar, han quedado en el término de la evolución marcada por su jefe al reconocer la legalidad existente ó persisten en los antiguos ideales del republicanismo histórico. Consecuencia de todo esto es la falta de unidad en esta agrupación y la imposibilidad en que se halla de adoptar actitudes resueltas y entusiasmadas que al ser aceptadas por todos darían á sus actos el carácter que deben revestir las resoluciones de todo verdadero organismo político.

Siguiendo nuestro estudio por el partido carlista local, nos hallamos de igual modo que en el republicano, con varias divisiones, pues aun prescindiendo de su hijuela el integrismo que no tiene otra aspiración terrena que la salvación de las almas, se reconocen en él dos opuestas tendencias de procedimientos en la dirección y actitud de la agrupación, que hacen punto menos que imposible la paz y armonía en el seno del tradicionalismo local. Y así, mientras unos quieren una dirección enérgica y batalladora, incesante en la acción é intransigente con los adversarios, que no otorgue apoyo á nadie sin estar bautizado en las aguas de Lore-dan, ni acepte favor ni servicio alguno del poder para sí ni para sus deudos hasta la cuarta generación, otros son partidarios de los medios suaves, opinando con el socorrido proverbio que enseña á aceptarlo todo venga de donde venga por aquello de «del lobo un pelo.» En esta tesitura, el partido carlista local, vá tirando, con sus funciones fúnebres, sus fiestas onomáticas y

su circulito, haciendo de cuando en cuando para cumplir con su fin político, algún pinito electoral que les lleve cogidos de las manos conservadoras á obtener alguna ventaja para sus aliados y un risible chasco para ellos. Puede, pues, decirse rindiendo tributo á la verdad y en atención á las consideraciones expuestas, que aún con ser en no escaso número, no tan alto como se cree, los carlistas locales, no constituyen un verdadero partido, porque lo que les sobra de fé y de entusiasmo, les falta de hombres experimentados y duchos en política y, por lo tanto, de dirección y organización.

Y viniendo al fin al campo de la dinastía reinante, nos encontramos con los partidos conservador y liberal.

Del segundo poco hemos de decir, si hemos de ser fieles en la descripción de su topografía.

Ocupa el mismo terreno de siempre y pasado el conocido accidente del cambio de jefatura local y el ingreso en él de los conservadores capdeponistas, que pudo jera natural! producir en su organismo algún ligero fenómeno de adaptación, podemos afirmar que el partido liberal local ha entrado bajo la simpática jefatura del señor Sarget, en un nuevo período de paz que indudablemente le conquistará, con el concurso valiosísimo de todos los liberales, nuevas glorias que agregar á las alcanzadas ya en su larga y victoriosa marcha por el camino de la libertad y del progreso.

En cuanto al primero, al partido conservador, su estudio es más complejo y más difícil por la determinación de sus detalles topográficos.

Su situación actual, como en la que permanece hace nueve ó diez años, es de violenta oposición. A la venida del Sr. Cánovas al poder en la última etapa en que le ocuparon los conservadores, pudo formar aquí situación, pero su desconocimiento de la política y sus intransigencias cuando no sus exclusivismos, le llevaron á una situación de oposición que por lo que se vá viendo, no lleva trazas de terminar. Aquella conducta le valió la pérdida de valiosos elementos que más patriotas que políticos, ingresaron en el campo liberal, y la de otros muchos que, no con

menor patriotismo permanecen en disidencia con sus antiguos correligionarios por reconocer sin abandonar sus principios políticos la demanda de su pueblo inclinado á brillantar el nombre del mas ilustre de sus hijos. En esta digna y patriótica actitud, del Sr. Mesple y sus fieles amigos, espera con laudable paciencia y buen sentido político, ser en un día la tabla de salvación de sus antiguos amigos, convencido de que en la ingobernable nave en que navegan, les será imposible ganar puesto alguno siendo segura su pérdida al chocar con las rocas de su intransigencia. Bien lo reconocen así y lo declaran sin rebozo muchos de los conservadores todavía revestidos con el carácter de intransigentes y no es erróneo pensar que estos con algunos otros, busquen en no lejano día su salvación en aquella tabla, impulsados además por un buen sentido práctico de las cosas, que les enseña á conocer que con las agrias intolerancias de la vejez y los desplantes guerreros de la inexperta juventud, no se vá á ninguna parte. Concítense todos los odios imaginables, búsqense aliados en todos los que sean enemigos al órden establecido, acúdase y úsese de todos los medios y armas conocidas, el resultado de la lucha con y sin actas protestadas y anuladas, ha de ser siempre igual porque no parece sino que fuera pronunciada para los conservadores intransigentes de Orihuela, la salvadora sentencia:

Portae inferi non prevaleunt adversus eam.

Y con esto terminamos nuestro estudio propuesto, haciendo intención en nuestros trabajos ulteriores de rendir tributo constante á la verdad aun en contra de nuestros intereses políticos, porque creemos que así obrando, mereceremos siempre la confianza de la opinión y nuestros adversarios habrán de reconocer siempre que las armas por nosotros usadas, son las que reconocen por lícitas la caballería castellana y la hidalguía española.

Cosas de aquí.

Se viene celebrando en Santa Justa la novena del Niño,

y se cantan muy bien á toda orquesta preciosos villancicos. Carrasquillas, postizas y panderas suenan que es un hechizo, y á su acento parece que sonrie el bello Jesusico. Del acto religioso, el pensamiento sinceros aplaudimos, y quiera el Niño dar á sus devotos un buen noventa y cinco.

Acaso por un olvido, un olvido involuntario, ha quedado sin pedir uno de los aguinaldos. Es el aguinaldo mas preciso de los que damos; es aquel que endulza penas, es aquel que enjuga llantos; es el que del bien habido apaga el recuerdo amargo; aquel que del infortunio rasgando el tupido manto socorre con mano pródiga al pobre septegenario que con el hogar perdido perdió en su senil quebranto el calor de la familia bajo el frio de los años; y solo, misero y triste, sin ventura y sin amparo, tras de una vida de azares, de fatigas y trabajos, al declinar su existencia se alberga en así lo santo donde en los alegres días que gozosos celebrásemos acaso dolosas lágrimas sequeen sus callosas manos al recuerdo de la esposa ó de los hijos llorados.

Si la caridad, lectores, unida á los aguinaldos es la flor del natalicio del Hijo del Increado porque en estos venturosos días que conmemoramos de Flores del Natalicio con caritativa mano no llevais el santo Asilo de Ancianos Desamparados?

Justo La Fuente.

SUETOS Y NOTICIAS

Holgazanes, ha llamado *El Orden* á los concejales que no asisten á las sesiones, y parece que por tal desconsideración, acudirán en queja al comité del partido conservador los Sres. D. Escolástico García y D. Francisco Samper, concejales de dicho partido.

Tienen gracia estas tres líneas de *El Orden*.

«El año 94 ha sido un año (dos veces año) de poca cosecha administrativa y de deplorable enseñanza política.»

¿Deplorable enseñanza política por parte de los conservadores?

Conformes.

¿De poca cosecha administrativa relativamente con aquellos cosechones administrativos del 74 al 80?

Conformes también.

¿Es extraordinaria nuestra conformidad con *El Orden*.

* *

Pero lo más chistoso del colega, es su oposición á las accidentalidades.

¿Pues no estuvo el Sr. Mesples *accidentalizando* quince meses con los conservadores?

Sin duda el apreciable semanario no recuerda ya la famosa y celeberrima insaculación.

En la mañana de hoy cuando regresaban los coches del primer tren, una burra iba delante de uno de aquellos velsculos y como observarva el muchacho que la guiaba que su cabalgadura habia de ser atropellada empezó á dar desaborados gritos, pero el cochero no le fué posible refrenar los caballos, y atropelló el *arre* habiéndole producido una herida en una pata.

El agente Colás que á la sason se encontraba por aquellos sitios, dispuso que se condujera á la burra casa el Veterinario para su curación dando el correspondiente parte á la autoridad.

Es tal el frio que se deja sentir impropio de esta población, que anoche entre siete y ocho conducía un padre perfectamente cubierto con una manta á un hijo de poca edad casa de D. Juan de Dios Cruz, casi completamente yerto;

Parece que con la operación practicada por el Sr. Cruz, consiguió que el niño volviera á entrar en calor.

En una casa de la barriada de San Anton se promovió ayer tarde una disputa entre dos sujetos que al parecer se encontraban algo amilicados. siendo uno de aquellos forastero; salieron á la calle se dirigieron al fielato, y al llegar aquel punto, como los guardias obsevaron que el farastero llevaba navaja en la mano, intimaron á que se las entregara, produciendose una herida en la pierna. pero habiéndose presentado en el sitio de la ocurrencia el cabo de municipales, consiguió arrebatarse el arma disponiendo su conducción al Hospital.

En la noche fué capturado el otro con- tendiente, siendo conducido á la cárcel.

A consecuencia del tiempo tan desapa- cible que está haciendo, ha tomado tal de- sarrollo la epidemia reinante el *traneazo*, que ha aumentado considerablemente el numero de defunciones que se registran diariamente.

No hay casa en Orihuela que no haya algún enfermo.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores que se haya en cama molestado por la enfermedad reinante, nuestro muy querido amigo y correligionario D. Justo Lafuente Esquer.

Deseamos que nuestro amigo se haya pronto libre de la dolencia que le aqueja.

VARIEDADES

CANTARES

Los balcones de tu cuarto tienen la luz al Oriente; para mi hasta que los abres, ni sale el sol ni amanece.

Los umbrales de tu puerta arrodillado besé, porque yo adoro hasta el polvo donde pones tú los pies.

Aunque presente no estés no pienses que no te veo; desde que te vi, en los ojos fotografiada te llevo.

Un amor santo en mi pecho te ha levantado un altar: no hagas tú con un mal hecho que el desprecio ó el despecho se tengan que derribar;

José Zorrilla.

UE BUEN PASTOR

Deja el redil la oveja descariada y el blando césped juguetona huella; y aunque exhala el pastor triste querella, sigue oculta su marcha apresurada.

Gusta yerbas y flores de pasada y cree que sin pastor la vida es bella, y así á su libertad triscando eilla, dá al olvido el amor de la majada. La sorprende la noche tenebrosa: el lobo la olfatea, y ya perdida,] déja en zarzas y en breñas mil pedazos.

Mas ¡ah! que oyó el pastor su voz medrosa,

y anhelante la busca, y le dá vida volviéndola al redil entre sus brazos.

El Ciego de la Montaña.

EPIGRAMAS

D. Lesmes no me saluda porque gasto traje viejo, y á él no le saluda el sastre porque no le paga el nuevo.

V. Martínez.

—¿Como es que se atreve usted á aplaudir tal tontería?

—¡Sí no aplaudo la función!

—Pues ¿á quién?—A los que silban.

A. Guifell.

* *

Gedeón ha salido de caza con su criado. Al cabo de un rato salta una liebre, y Gedeón apunta.

—Señor—le dice el criado—ya sabe usted que la escopeta no está cargada.

—¡Calla, imbecil! ¿Lo sabe acaso la liebre?

* *

Un avaro riquísimo tiene una sobrina, á la que proclama como su única heredera, pero á la cual no dá ni un solo céntimo.

—La niña tiene ya veinte años—le dice un amigo—y debería usted hacer algo para que acudieran los pretendientes.

—Bueno—contesta el avaro—me fingiré gravemente enfermo.

* *

En un restaurant.

El camarero vierte un poco de caldo en la levita de un parroquiano.

—¡Torpe!—exclama éste.—Me ha manchado usted el traje.

—No se asuste usted, señorito; nuestro caldo no mancha.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

También se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

Imp. de Luis Z-rón.



SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE